

Schaufensterprogramm Elektromobilität

Die Bundesregierung hat im April 2012 vier Regionen in Deutschland als „Schaufenster Elektromobilität“ ausgewählt und fördert hier auf Beschluss des Deutschen Bundestages die Forschung und Entwicklung von alternativen Antrieben. Insgesamt stellt der Bund für das Schaufensterprogramm Fördermittel in Höhe von 180 Mio. € bereit. In den groß angelegten regionalen Demonstrations- und Pilotvorhaben wird Elektromobilität an der Schnittstelle von Energiesystem, Fahrzeug und Verkehrssystem erprobt.

Im **Schaufenster Bayern-Sachsen ELEKTROMOBILITÄT VERBINDET** werden in den nächsten Jahren ca. 40 Projekte mit rund 100 Partnern umgesetzt. Die thematischen Schwerpunkte sind: Langstreckenmobilität, Urbane Mobilität, Ländliche Mobilität, Internationale Verbindungen, Aus- und Weiterbildung.

Showcase Regions for Electric Mobility

In April 2012, the German Government selected four regions in the country to act as 'Showcase Regions for Electric Mobility'. Based on a decision by the German Bundestag, research and development into alternative drive systems is to take place across each of these regions. The Federal Government is providing a total of € 180 million in funding for these large scale demonstration and pilot projects. The aim is to test electric mobility within the overlapping systems of energy, vehicle and transport.

The **Showcase Bavaria-Saxony ELECTRIC MOBILITY CONNECTS** will manage approx. 40 projects with around 100 partners over the next years. Focus areas are: long-distance mobility, urban mobility, rural mobility, international connections, education and training.

www.schaufenster-elektromobilitaet.org

Das Schaufenster wird koordiniert durch:
The Showcase is coordinated by:



Kontakt Contact

Veranstalter Organizer

Sächsische Energieagentur
– SAENA GmbH
Pirnaische Straße 9
01069 Dresden

Im Auftrag des:



Ansprechpartner Contact Person

Katja Gicklhorn
Telefon +49 351 4910-3193
katja.gicklhorn@saena.de



Veranstaltungsort Conference Venue

Leipziger Messe GmbH
Congress Center Leipzig
Messe-Allee 1
04356 Leipzig
Germany

Anmeldung

Bitte melden Sie sich bis spätestens 20. Oktober 2014
im Internet unter folgender Adresse an:

Registration

Please register online by latest 20th October 2014:

www.e-mobil-sachsen.de



Konferenzsprache: Deutsch und Englisch
Language: German and English

Das Schaufenster wird gefördert durch:
The Showcase is funded by:



Bayerisches Staatsministerium für
Wirtschaft und Medien, Energie und Technologie



STAATSMINISTERIUM
FÜR WIRTSCHAFT
ARBEIT UND VERKEHR



schaufenster
elektromobilität
Eine Initiative der Bundesregierung

BAYERN – SACHSEN
ELEKTROMOBILITÄT
VERBINDET

Internationales Fachforum Elektromobilität – Elektromobilität im Kontext der Regionen

International Conference Electromobility – Electromobility in the context of regions



27.10.2014
CCL Messe Leipzig

Vorwort

Großstädte weltweit stehen vor denselben Herausforderungen: Platzmangel, steigende Energiekosten, Lärm- und Schadstoffbelastung und immer höhere Ansprüche ans Verkehrssystem. Sie alle erfordern ganzheitliche und intelligente Mobilitätskonzepte. Multimodale Verkehrsangebote und vernetzte Fahrzeuge sind dabei nur zwei Beispiele.

Erfolgreiche Lösungen werden sich nur durch eine enge Zusammenarbeit erreichen lassen. Im Rahmen des „Schaufensters ELEKTROMOBILITÄT VERBINDET“ fördern und unterstützen die Freistaaten Sachsen und Bayern gemeinsame und regionale Projekte, die sich mit der Entwicklung, Implementierung und der öffentlichen Wahrnehmbarkeit von Elektromobilität befassen. Sachsen bildet dabei die komplette Wertschöpfungskette der Elektromobilität ab. Durch die Kooperationen mit Österreich und der Provinz Québec (Kanada) sind wir im Schaufenster bereits international vernetzt und freuen uns im Rahmen des Internationalen Fachforums auf den Austausch mit weiteren Regionen.

Hartmut Fiedler
Sächsischer Staatssekretär für Wirtschaft und Arbeit

Foreword

Solutions to the challenges facing major cities worldwide – limited space, rising energy costs, too much noise and emissions, sophisticated transport requirements – call for integrated, intelligent mobility solutions. Multi-modal transport options and connected vehicles are just two examples. We can only benefit by working together.

The “Showcase Region Electromobility” collaboration between Saxony and Bavaria funds and supports both joint and individual projects concerned with the development, implementation and public awareness of electromobility. In Saxony technology developments across the complete value chain can be found. Austria and the Province Québec in Canada are already good partners within the Showcase. We are pleased to have the opportunity to meet with other regions active in the area of electromobility during this international conference.

Hartmut Fiedler
Saxon State Secretary for Economic Affairs and Labour

Programm Montag, 27. Oktober 2014

- 11:30 Einlass und Registrierung der Teilnehmer**
12:00 Grußwort durch das Sächsische Staatsministerium für Wirtschaft, Arbeit und Verkehr
Hartmut Fiedler, Sächsischer Staatssekretär für Wirtschaft und Arbeit
- Internationale politische Rahmenbedingungen**
12:10 Europäische Rahmenbedingungen für Elektromobilität
Kemal Önel, Policy Officer-END, Europäische Kommission, Generaldirektion Mobilität und Verkehr
12:30 Politischer Rahmen für Elektromobilität in Norwegen
Line Lillebø Osfoss, Political Advisor, Norwegian Automobile Federation – NAF
12:50 Politische Rahmenbedingungen und Projekte in Dänemark
Kåre Albrechtsen, Head of Secretariat, Copenhagen Electric
- Internationale Projekte im Bereich Elektromobilität**
13:10 Infrastrukturprojekte in den Niederlanden im internationalen Kontext
Michel Bayings, Gründer und Senior Consultant, eMobility Consulting
13:30 CROSSING BORDERS – Grenzüberschreitende E-Mobility Services (Österreich)
Eva Maria Plunger, Projektleitung;
Jan Cupal, Programmleitung E-Mobility, VERBUND AG
13:50 Fragen und Diskussion
14:00 Kaffeepause
14:40 Elektromobilität in Québec: Stärken und Interessen
Marie-Andrée Bernard, Leiterin der Wirtschaftsabteilung der Vertretung der Regierung von Québec in München
15:00 Elektromobilität und städtischer Lieferdienst in New York City
Mark Simon, Director, Alternative Fuel Programs, New York City Department of Transportation
15:20 Paris auf dem Weg zur Metropole der Elektromobilität
Patrick Le Coeur, Engineer and chief of the Technical Services Department of Roads and Transportation at the City of Paris
15:40 Elektromobilität im Kontext der Regionen
Christian Micksch, Geschäftsführer, Sächsische Energieagentur – SAENA GmbH
16:00 Fragen und Diskussion
16:30 Ende der Konferenz

Programme Monday, 27th October 2014

- 11:30 Arrival of attendees**
12:00 Welcome by the Saxon State Ministry for Economic Affairs, Labour and Transport
Hartmut Fiedler, Saxon State Secretary for Economic Affairs and Labour
- International political framework**
12:10 European Political Framework for electromobility
Kemal Önel, Policy Officer-END, European Commission, Directorate-General for Mobility and Transport
12:30 Political Framework in Norway
Line Lillebø Osfoss, Political Advisor, Norwegian Automobile Federation – NAF
12:50 Political Framework and Projects in Denmark
Kåre Albrechtsen, Head of Secretariat, Copenhagen Electric
- International Projects for electromobility**
13:10 Infrastructure Projects in the Netherlands in international context
Michel Bayings, Owner/Sr. Management Consultant, eMobility Consulting
13:30 CROSSING BORDERS – Transborder E-Mobility Services (Austria)
Eva Maria Plunger, Project Leader;
Jan Cupal, Leader of Programme E-Mobility, VERBUND AG
13:50 Questions and discussion
14:00 Coffee Break
14:40 Electromobility in Québec: strengths and interests
Marie-Andrée Bernard, Director of Economic Affairs, Québec Government Office in Munich
15:00 Electromobility and Urban Delivery in New York City and Key Activities in the USA
Mark Simon, Director, Alternative Fuel Programs, New York City Department of Transportation
15:20 Paris on its way to the metropolis of electromobility
Patrick Le Coeur, Engineer and chief of the Technical Services Department of Roads and Transportation at the City of Paris
15:40 Electromobility in the context of regions
Christian Micksch, Chief Executive Officer, Saxon Energy Agency – SAENA GmbH
16:00 Questions and discussion
16:30 End of Conference